

d'en écarter les brebis qui leur sont confiées dans le ministère ou dans l'enseignement. Une bonne philosophie et une solide théologie ne suffisent plus dans un grand nombre de cas, l'ennemi ayant des ruses infiniment variées pour séduire les âmes ;

3) L'ignorance des actes accomplis par la secte dans l'ordre religieux politique social, etc., rend le prêtre incapable de prévoir les effets désastreux de certaines mesures législatives ou administratives, le péril de certains groupements, d'apparence neutre, religieuse même en certaines contrées, groupements qu'inspire et que dirige en secret — à l'insu de certains membres, de certains chefs apparents, peut-être, — un esprit anti-chrétien et sectaire. Très habilement constituées, ces sociétés causeront aux âmes un dommage incalculable avant même qu'on ait pu s'en rendre compte. — Le mal connu, on n'en découvrira pas la cause, et il se perpétuera de diverses manières.

Mgr Gay écrivait le 2 février 1881, à M. Claudio Jannet : « Comme il est impossible de comprendre l'œuvre et l'esprit des sociétés secrètes sans l'intelligence du mystère de Jésus-Christ, qui est le fondement divin de toutes choses, la grande question des siècles, le signe posé à la contradiction... de même, si l'on ignore le mystère de ces néfastes sociétés on ne saurait expliquer ce qui depuis la prétendue Réforme, mais surtout depuis la première moitié du dernier siècle (XVIII), s'est passé en France et dans le monde, et s'accomplit encore sous nos yeux ».

Ces graves paroles d'un Evêque aussi zélé que clairvoyant semblent écrites d'aujourd'hui ! — P. S.

(*Les Cahiers Romains*).

## CHRONIQUE DIOCÉSAINES

### Mgr Le Roy

Le Supérieur Général des Pères du Saint-Esprit, Mgr A. Le Roy, évêque d'Alinda, était de passage à Québec, la semaine dernière. Mgr Le Roy, qui réside habituellement à Paris, vient en Amérique visiter les diverses maisons de son Ordre. Au Canada, Mgr Le Roy visitera le Séminaire Apostolique fondé à la Pointe-Gatineau il y a un an. De là, il passera aux États-Unis et il ira à Boston, assister au Congrès des Missionnaires catholiques qui se tiendra en cette ville, du 19 au 22 octobre, sous la présidence de S. Em. le Card. O'Connell et avec la participation de S. Ex. Mgr Bonzano, Délégué Apostolique aux États-Unis. Mgr Le Roy continuera ensuite la visite des établissements des Pères du Saint-Esprit.

Mgr l'Evêque d'Alinda, qui a connu la vie pénible du mis-